

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## À Travers Nos régions

PORT-GENTIL/BASKET-BALL : L'APB FAIT LA PROMOTION DU SPORT ET DE L'ÉDUCATION PHYSIQUE



Photo: Koumou/L'Union

**DANS** le cadre des activités de son association pour la promotion du basket-ball (APB), l'honorable Sylvie Kotha a édifié, dernièrement à Port-Gentil, les membres du bureau de la ligue provinciale de l'Ogooué-Maritime et les représentants des clubs locaux de basket sur les contours de la loi n° 033/2021 portant orientation de la politique nationale du sport et de l'éducation physique au Gabon. C'était en présence du vice-président de la Fédération gabonaise de basket-ball, Paterné Nziengui. "Le développement du sport national, notamment la modernisation des infrastructures, la formation et l'organisation des compétitions sportives statutaires sont, entre autres, les aspects encadrés par la loi d'orientation de la politique nationale du sport et de l'éducation physique en République gabonaise. Promulguée par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, elle est entrée en vigueur le 29 avril 2021, à la suite de sa publication dans le Journal officiel", a-t-elle fait savoir à l'assistance. Elle a ensuite présenté à l'assistance le vice-président de l'APB Eric Pea. Résidant à Port-Gentil, il est chargé de la vulgarisation et de la promotion du basket-ball dans l'Ogooué-Maritime. Quant à Thierry Hervé Bouanga (niveau 3 FIBA), il accompagnera l'APB en tant que conseiller technique.

MBIGOU/LEBAMBA : CLIN D'ŒIL AUX DIRECTEURS D'ÉCOLE ET AUX CHARGÉS DE COURS



Photo: IMM

**L'ANNÉE** scolaire 2022-2023 dans la circonscription scolaire de la Ngounié-sud a démarré sous de bons auspices pour les directeurs d'école et les chargés de cours de 5e année dans les départements de la Louetsi-Wano (Lebamba) et de la Boumi-Louetsi (Mbigou) qui ont reçu dernièrement des diplômes d'encouragement. Une initiative du chef de ladite circonscription scolaire, Dejean Maminga, pour récompenser ses collaborateurs pour les bons résultats scolaires de l'année écoulée, notamment au Certificat d'études primaires (CEP) avec un taux de réussite de 88 % et l'orientation en 6e (88,72 %). "Il est de bon aloi pour nous encadreurs pédagogiques de reconnaître et de valoriser le travail fourni l'an passé par nos enseignants, afin de booster leur motivation professionnelle à l'entame de cette nouvelle année scolaire", a confié l'inspecteur. Les différents récipiendaires ont remercié leur chef pour ce clin d'œil.

SYM & MUKETA

## Ngounié : la gouverneure Mengue M'Owono dans le district d'Etéké

Félicien NDONGO  
Etéké/Gabon

**L**E district d'Etéké dans le département l'Ogoulou (Mimongo) a constitué la dernière étape de la tournée entreprise dernièrement dans la province de la Ngounié par la gouverneure Paulette Mengue M'Owono.

Accompagnée des responsables locaux des Forces de défense et de sécurité, des directeurs et chefs des services provinciaux, la première autorité administrative de la province a eu une séance de travail avec le sous-préfet d'Etéké, Valentin Magni-Ma Dioba. Une rencontre qui s'est déroulée en présence du préfet de l'Ogoulou, Hervé Yanga Lefoume, et de la notabilité locale. Auparavant, elle a visité le bâtiment inachevé abritant la sous-préfecture d'Etéké. Un tableau pour le moins sombre a été dressé par le maître



La gouverneure Mengue M'Owono lors de l'échange avec les populations d'Etéké.

Photo: Félicien Ndongo

des lieux : sol poussiéreux, murs lézardés, etc. Le constat est amer. La brigade de gendarmerie et le Centre de santé ne sont pas au mieux, puisque les deux entités sont logées dans de vieux bâtiments construits en briques de terre cuite depuis l'époque des colons belges. L'école publique (le bureau du directeur, les portes, le plafond et les tableaux noirs etc.) et les logements des enseignants... sont en piteux état. Tout tombe en ruines et c'est la désolation !

Les échanges avec les forces vives d'Etéké, notamment les forces de défense, les chefs de quartier, les notables, les cadres, les élus locaux, les opérateurs économiques et les confessions religieuses ont permis de passer au crible les différents maux qui minent ce district. Occasion d'évoquer avec la gouverneure le piteux état de la route, les maigres émoluments des chefs, la santé, l'école et aussi la sécurité puisque Etéké accueille plusieurs étrangers du fait de l'exploitation artisanale de l'or.

## Bitam : Chantal Ondo-Oye en pédagogue dans le canton Ntem1-Mveze



Photo de famille au terme de la rencontre politique.

E. EBANG MVE  
Bitam/Gabon

**M**EMBRE du bureau politique (MBP) du Parti démocratique gabonais (PDG) pour le compte du 2e siège du département du Ntem (canton Ntem1-Mveze), Chantal Ondo-Oye vient d'effectuer un périple dans son fief politique, en compagnie du député dudit siège, Élie Colin Akoue, et du secrétaire

départemental du PDG dans le Ntem, Germain Mba Eyama. La tournée a débuté par le village Mbong-Eté, avant de se poursuivre à Akome-Essakorane, Adzap-Effack, Nkoloa, Nkolmougoua, Mendouma-Effack, Ewong, Melep, Engo et Ndzibap, Mekomo-Esseng, Alen-Effoulane, Meyo-Kye, etc. Le MBP et sa suite en ont profité pour échanger à bâtons rompus avec les femmes. "Le but de cette tournée politique

aura consisté à faire passer le message d'unité, de paix et de réconciliation prôné par le distingué camarade président, Ali Bongo Ondimba, pour une meilleure cohésion des militants et sympathisants du PDG dans le département du Ntem en général, et singulièrement, dans son 2e siège", a confié Chantal Ondo-Oye.

Non sans inculquer aux mamans du canton Ntem1-Mveze, les neuf valeurs cardinales du PDG, définies par la hiérarchie du parti, à savoir : l'unité, la paix, la réconciliation, l'engagement sincère, la fidélité, l'humilité, la mobilisation, le respect entre militants. Quant au député Élie Colin Akoue, il a saisi cette opportunité pour rappeler son ancrage, dorénavant dans les rangs du PDG. "Au cours de cette tournée, j'ai annoncé aux populations que je deviens actuellement le député du PDG après notre fusion-absorption dans le PDG".

Photo: PME